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Интервью по просьбе читателей 
-

Товары, цены, контракты: 
что будет завтра? 

«Будет ли в этом году бартер? Чем будут торговать на талоны? В конце концов, что 
же с этими ценами?..». Вопросов в этом направлении можно привести немало. Все они 
являются для нас жизненно важными. Наша газета в прошлом году не оставила без 
внимания ни одного письма или заявления читателей, касающихся темы распределения, 
реализации товаров повышенного спроса и товаров', полученных комбинатом по бартеру. 
Об итогах года 90-го и о перспективах 91-го наш сегодняшний разговор. В нем приняли 
участие заместитель начальника управления производства товаров народного потребле
ния и услуг Владимир Федорович ГРИЩЕНКО, заместитель председателя профкома 
комбината Петр Васильевич НЕКЕРОВ, начальник бюро Валерий Викторович МАР
КИН, начальник отдела цен Анатолий Иосифовч БАЛАНДИН. 

Грищенко: по планам про
шлого года комбинат дол
жен был произвести, реали
зовать, получить товаров 
народного потребления на 
139 миллионов рублей. Под
водя итоги, можно сказать, 
что плановые цифры пере
крыты почти на 22 миллио
на. Фактическое выполнение 
равно сумме в 160 миллио
нов 700 тысяч рублей. Из 
них 68,5 миллиона рублей 
«приходится* на бартерные 
товары, кстати, по плану 50 
миллионов. 

Корр.: За счет чего 
плановые цифры по бар
теру перекрыты? 

Грищенко: В основн о м 
за счет поступления автомо
билей. Их реализовано на 11 
миллионов. 

Корр.: Вопрос самый 
животрепещущий —бу
дет ли бартер в новом 
году? 

Грищенко: Во всяком слу
чае генеральным директо
ром поставлена 'такая зада
ча перед «фирмой» по внеш
неэкономическим свя з я м . 
Самое желаемое — сохра
нить уровень 90-го года. 

Корр.: Скажите, кто 
формирует направлен
ность заключения сде
лок на приобретение 
импортных товаров, кто 
изучает спрос покупа
телей-металлургов? 

Некеров: Вот это как раз 
входит в функции комиссии 
по распределению и реали
зации товаров повышенного 
спроса. Среди членов этой 
комиссии, которую мы назы
ваем «товарной»,—предста
вители управления произ
водства товаров народного 
потребления и услуг, проф
кома комбината, управле
ния, универмага города. На
пример, какие выводы были 
сделаны комиссией в прош
лом году? Мы учли все «про
тесты» металлургов по за
купке видеоаппаратуры. Ко
нечно, эти дорогостоящие 
«ящики» занимают довольно 
приличную «долю» в общем 
объеме 'бартерной торговли. 
А сегодняшняя действитель
ность диктует другую необ
ходимость — продукты пи
тания, одежду, медикамен
ты... 

Грищено: Сегодня пока 
нет возможности назвать то
чные цифры по контрактам: 
какие товары, количество, 
цены... Но уже известно, что 
оформляются договора с за
рубежными фирмами в по
ловинном объеме по сравне
нию с прошлым годом. И ра
бота в этом направлении 
продолжается. Хотя в сегод
няшних условиях делать это 
чрезвычайно трудно. 

Корр.: Сегодня, на
верное, трудно многим. 
Трудно работать кор
респондентам — прак
тически никто на дово
льно широкий круг во
просов не дает точных 

ответов, так сказать, с 
гарантией. 

Маркин: Именно потому, 
что практически ничего сей

час нельзя гарантировать, 
комиссией комбината совме
стно с торговлей принято 
решение: не дожидаясь воз
можных изменений в ценах, 
пустить в торговлю еще в 
январе товары, которые дол
жны быть по плану реализо
ваны только февралем. Как 
видите, делается все возмо
жное, чтобы как можно ме
ньше пострадал карман ме
таллургов-покупателей. По
этому в эти дни на прилав
ках «Любавы» и «'Молодеж
ной моды» появились еще 
сапоги, туфли, другие това
ры. 

Корр.: Валерий Викто
рович, наши читатели 
жалуются на низкую 
информированность. О 
новом ассортименте в 
магазинах люди узнают 
только по длинным оче
редям. 

Маркин: Вы сами говори
ли о гарантии. Сказать зз 
месяц или даже за две не
дели о поступлении товара, 
его ассортименте, цене и ко
личестве, вплоть до разме
ров, это практически сегод
ня невозможно. Может быть, 
где-то во втором квартале 
мы сможем яснее определи
ться с бартером. В прошлом 
году нас выручило то, что 
информацию мы начали да
вать в середине года, когда 
полностью владели ею. И ны
нче мы сможем говорить 
наверняка о перечне товаров 
не раньше. Но информацию, 
насколько это возможно, бу
дем давать постоянно. 

Корр.: В одном из на
ших материалов по бар
теру говорилось о то
варных остатках про
шлого года.. 

Грищенко: Их осталось 
столько, что вполне хватит 
торговать первый квартал. 
Мы надеемся на близкое по
ступление новых товаров. 

Корр.: Хорошо, коне
чно, когда есть что по
купать. Но, право же, 
лучше, когда есть на что 
покупать. Всех нас се
годня очень интересует 
возможное повышение 
цен... 

Баландин: Оно и нас очень 
волнует... Пока мы все пита
емся слухами и сплетнями. 
Пока нас защищает письмо, 
подписанное первым заме
стителем начальника Госком
цен. Его нам удалось полу
чить прошлой осенью, когда, 
металлурги помнят, были 
«законсервированы» времен
но некоторые бартерные то
вары. Мы продаем нашу ме
бель совместного производ
ства и импортные товары по 
ценам, действовавшим до 
15 ноября прошлого года. 

Но, скажите, как посту
пать в новой ситуации? Но
вое решение по ценам бук
вально- витает в воздухе. 
Может быть, газета выйдет 
позже, чем решение будет 
принято нашим правитель
ством. Если подорожает все, 
как мы сможем «заморо
зить» цены на товары, иду
щие к нам через всю стра
ну? Я говорю о ценах за же
лезнодорожные перевозки... 

И это только маленькая 
частная деталь. 

Во всяком случае, все бу
дет зависеть от нового пос
тановления, от его содержа
ния. Комбинат будет тогда 
действовать так, чтобы как-
то защитить интересы ме
таллургов. 

Корр.: Сегодня прак
тически каждый, кто 
имеет закупочный та
лон, решает для себя 
вопрос — тратить весь 
талон немедленно или 
подождать? 

Грищенко: Товары есть. 
Как видно из нашего разго
вора, должны быть еще. Ес
ли человеку нужно, он сам 
решит... 

Корр.: Но могут под
няться цены. На этот 
талон нельзя будет ку
пить, возможно, ту же 
курточку. Что такое се
годня 200 рублей? 

Грищенко: Пока никаких 
решений по этому вопросу 
не принимается. Все будет 
зависеть от ситуации с це
нами, которая может изме
ниться в любой час. Но яс
но одно — товары, которые 
поступят в распоряжение 
комбината, так или иначе 
будут распроданы метал
лургам. 

Корр.: Мы уже, так 
сказать, «попробовали» 
импортные вещи. У по
купателей спрос подня
лся — считают, что не
которым товарам не 
хватает качества. Что 
вы будете делать с об
наруженным браком? 

Грищенко: Сейчас прово
дится уценка. Будет решен 
вопрос о распродаже уце
ненных вещей. А бытовые 
приборы и технику мы ре
монтируем своими силами. 
И, поверьте, высококвалифи
цированными. Настроены 
300 китайских телевизоров, 
приезжали специалисты фи
рмы. А вот стиральные ма
шинки «Сименс» — дело на
ших умельцев. К сожале
нию, обнаружено много бра
ка в партии дубленок про
изводства Турции. Брак бу
дет возвращен фирме, а на 
«разницу» снова будут по
ставлены товары. 

Корр.: И больной воп
рос — перепродажа та
лонов, спекуляция ве
щами. Что-то будет 
предприниматься ради
кальное в этом плане? 

Некеров: К сожалению, 
имеются недостатки в орга
низации выдачи талонов в 
цехах. По-прежнему «выплы
вают» незаполненные тало
ны, несмотря на все преду
преждения начальников це
хов и председателей проф
комов. Пример безответ
ственности: в ЦРМП № 2 
пропали более 40 чис
тых талонов. Этим делом 
занимается милиция. Но 
прецедента могло вообще 
не быть. 

Беседу вела 
Е. КОРОЛЕНКО. 

Репортерская хроника 

Но мисси и устанавливает причину 
Как мы уже сообща

ли, 30 января на перего
не Ежовка — Доменная 
произошла железнодо
рожная авария, В 5.30 ут
ра стоявший без локомо
тива на станции Ежовка 
состав из одиннадцати 
хопперов, десять из ко
торых были загружены 
известняком, сдвинулся 
с места, и, набирая ско
рость, покатился под ук
лон, к станции Доменная. 

В пути самодвижу
щийся состав удачно ми
новал несколько крутых 
Поворотов железной до
роги, вошел на террито
рию комбината и здесь 
рухнул под откос, разру
шив отрезок железнодо
рожного полотна, повре
див технологический газо
провод к Л П Ц № 3 и 
сломав несколько элек
трических опор. 

iK счастью, авария не 
повлекла за собой люд
ских жертв и возгораний. 
Вскоре на место аварии 
прибыли газоспасатель

ные службы, работники 
восстановительного по
езда локомотивного цеха, 
ремонтники цеха пути, 
руководители и органи
заторы производства. 
Вокруг места аварии бы
ли выставлены охранные 
посты, на газопровод 
сделаны заглушки, и на
чалась работа по ликви
дации последствий ава
рии. 

На протяжении неско
льких часов станция До
менная работала напря
женно по аварийному .ре
жиму, но уже к концу 
суток участок дороги был 
восстановлен, затем на
лажена и линия электро
передачи, вывезены рас
сыпавшиеся хоппера. 

Приказом генерально
го директора комбината 
создана комиссия по рас
следованию причин и 
следствий аварии. Ее во
зглавляет начальник уп
равления железнодорож
ного" транспорта комби

ната А. В. Антонов. В со
ставе комиссии главный 
инженер Ж Д Т В. С. Ни-
китенко, главный реви
зор М. Л. Барсуков, ин
женерно-технические слу
жбы управления главно
го энергетика. Комиссия 
продолжает работу. Сре
ди ее функций — опре
деление суммы нанесен
ного аварией материаль
ного ущерба, а также 
конкретных виновников 
случившегося. 

Мы познакомим чита
телей с выводами комис
сии. Сейчас же можно 
лишь оказать одно: сре
ди причин аварии нару
шение порядка закрепле
ния вагонов тормозными 
башмаками на станции 
Ежовка. 

На снимках: разруше
ния на месте аварии; 
хоппера под откосом; 
начались восстановитель
ные работы. 

Фото В. Макаренко. 

На предприятиях отрасли 

КОММЕРСАНТЫ—МЕТАЛЛУРГАМ 
900 тысяч одноразовых 

шприцев передал безвозмез
дно медикам Совет народ
ных депутатов Заводского 
района. Согласитесь, на 159 
тысяч жителей это немало. 
Рассказывает председатель 
комитета по охране здоро
вья населения Геннадий Бо
рисович Павлов: 

— Шприцы были постав
лены по договору с компа
нией «Сахэко» в Петропав

ловске - Ка М'Ч а т ск ом. Игл ы 
для шприцев прибыли из 
Сингапура, а сами шприцы 
изготовлены совместным 
предприятием па Бердском 
биохимзаводе. 

Есть решение президиума 
районного Совета о безвоз
мездной передаче шприцев 
в больницы и поликлиники 
района. Шприцы были за
куплены на часть средств 

(600 тысяч рублей), полу
ченных от продажи винно-
водочных изделий по ком
мерческим ценам. 

Распределение шприцев 
шло по заявкам лечебных 
учреждений. Они заказыва
ли то количество одноразо
вых шприцев, которое им 
будет необходимо в 1991 
году. 

(«Металлург Запсиба»). 

В РАМКАХ ПЕРЕХОДА 
НА РЫНОЧНУЮ ЭКОНОМИКУ 

На Череповецкий метал
лургический комбинат при
был представитель англий
ской фирмы «Ллойд» мистер 
Дэвид Шарп. Цель его при
езда — проведение испыта
ний судовой стали категории 
«А», производимой в наших 
листопрокатных цехах, для 
последующей сертификации 
данной продукции, 

В случае выдачи серти
фиката наш комбинат попа
дает в список фирм, за ка
чество продукции которых 
ручается «Ллойд» — старей
шая из европейских фирм, 
которая существует уже бо
лее двухсот лет. 

Сертификация судостали 
категории «А» фир м о й 
«Ллойд» — это значитель

ное событие для предприя
тия, если смотреть на него с 
точки зрения подготовки к 
переходу на рыночную эко
номику. Ведь тогда с этой 
продукцией можно беспре
пятственно выходить на ми
ровой рынок и продавать ее 
за ту цену, какую она дей
ствительно стоит. 

(«Череповецкий метал
лург»), 


